

Amigos y amigas:

En épocas de crisis, lo urgente no debe primar sobre lo importante. La educación debe estar entre las preocupaciones centrales de cualquier sociedad. Por eso, en esta oportunidad entrevistamos al ministro de Educación de la Nación, Alberto Sileoni, ministro que sucedió a Juan Carlos Tedesco en esa cartera hace pocos meses, repasó con la revista los logros y desafíos del Estado nacional en la materia, pero sobre todo, nos puso al tanto de su visión del sistema educativo argentino. El modelo escandinavo, gran igualador hacia arriba de la sociedad, aparece como un espejo donde mirarse sin perder de vista nuestras propias características culturales. Además, siempre en el ámbito de la formación, también estuvimos con Adolfo Esposito, coordinador en la Secretaría de la Pequeña y Mediana Empresa y Desarrollo Productivo (Sepyme) para conocer el Programa de Crédito Fiscal para la Capacitación de Personal Gerencial y Operativo de las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas, que reintegra a las pymes hasta el 100% de lo invertido en la preparación de su personal. Los beneficios de ese fondo pueden aplicarse al pago de cualquier curso o programa de nuestra Universidad.

Pero en esta edición también nos ocupamos de la actualidad más urgente y ponemos la lupa sobre dos debates que polarizan las aguas: la reforma del sistema de salud de Estados Unidos y la despenalización de la tenencia de marihuana en pequeñas cantidades para consumo personal en la Argentina.

Sobre el primer tema, aprovechamos la estadía en Buenos Aires de George Moseley, de la Harvard School of Public Health, que disertó sobre la histórica reforma impulsada por el presidente Barack Obama, también sobre la caldeada discusión se centra la columna de Federico Tobar, que analiza el asunto desde una perspectiva histórica de inquietante presente. “Salud, ¿derecho o mercancía?”, se pregunta desde el título. Sobre el fallo de la Corte Suprema que despenalizó parcialmente la tenencia de marihuana debaten en nuestras páginas Claudio Mate Rothgerber, ex ministro de Salud bonaerense y director de Centro de Estudios de Drogodependencia y Sociopatías (Cedros) de ISALUD, y Alberto Calabrese, asesor del Fondo de Ayuda Toxicológica (FAT). Con estas dos voces hemos querido marcar las posiciones en debate.

Otro tema de creciente relevancia ocupa más de un tercio de esta edición: el de la propiedad intelectual y los medicamentos. Es que publicamos en este número un resumen de las principales conclusiones de un profundo trabajo de investigación encarado por la Universidad que fue presentado en septiembre pasado.

También aparecen en esta edición los resultados del módulo internacional de la Universidad que este año tuvo como destino a Chile, donde estudiantes, graduados y docentes visitaron instituciones y organismos sanitarios para conocer sobre el terreno las características del sistema sanitario trasandino.

Espero que esta edición, cargada de debates trascendentales para el país y el mundo, les guste.

Que la disfruten. Los abrazo con afecto.

Dr. Mario González Astorquiza
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD

